

595682

Premio Nacional de Literatura viene dispuesto a responder a todos

RAUL ZURITA

volvió Chile desestimando críticas

SANTIAGO

El controvertido y reciente Premio Nacional Raúl Zurita, llegó en horas de la madrugada del lunes al país. Sin mayor recibimiento que el de su familia, el poeta se dirigió rápidamente a su casa ubicada en el Cajón del Maipo. A pesar de ello, Zurita entregó sus impresiones a través de la prensa, señalando que la polémica suscitada por su premio era absolutamente predecible, aduciendo que la descalificación lo ha acompañado durante toda la vida.

Una historia que comienza cuando acompañado por una depresión se quemó la cara en 1974, sin embargo el tono de sus acciones de arte fueron ascendiendo y la que más escándalo ha provocado ha sido, sin duda, a principios del '80 la masturbación que realizó en una exposición frente a un cuadro de Juan Díaz. Posteriormente, y luego de ver una serie de frases de su autoría, flotando en el cielo de New York, intentó cegarse los ojos con amoníaco.

Pero, con el retorno de la democracia sus controvertidas apariencias dieron un vuelco, y se alejó del estigma de poeta malo para asumir tal como un burócrata más, como agregado cultural en el gobierno de Patricio Aylwin, y luego como asesor en el Ministerio de Obras Públicas durante el mandato de Frei.

Pero quizás, la controversia que más ha suscitado el rencor de sus pares, sea la reciente entrega del Premio Nacional de Literatura la semana pasada, en una votación que, según algunas sustitutores, fue ri transparente si uniforme, y en la que se ha entretejido una serie de especulaciones que apuntan a un pago de favores por la publicación de la obra "Poemas militantes", texto que realizó el mismo día en que Ricardo Lagos se convierte en el nuevo Presidente del país.

Un polémico itinerario que hoy podría continuar con un homenaje programado por los egresados de la Universidad de las Artes y Ciencias Sociales, Arcis. Esta ciudad académica tiene el primer homenaje al poeta, después de la entrega de su galardón que además,



Zurita, a su llegada a Chile, desestimó las críticas de sus pares a su controvertido Premio Nacional de Literatura.

incluye un reconocimiento a su trayectoria. En el acto Zurita -quien es profesor de la cátedra de Percepción en la Escuela de Cine de esta universidad- leerá algunas de sus principales obras. Mientras durante la tarde, la Editorial Andrés Bello agasajará al poeta con un cocktail donde sólo están invitados sus amigos personales, y en el que también se incluyen editores de varios medios capitalinos y algunos escritores.

Esta editorial ha publicado el último libro del Premio Nacional "Escríbanos sobre el amor, el sufrir y el nuevo milenio".

Raúl Zurita volvió Chile desestimando críticas [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Raúl Zurita volvió Chile desestimando críticas [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)